



FEMMES AUTOCHTONES DU QUÉBEC INC.

QUEBEC NATIVE WOMEN INC.

**Communiqué de presse
Pour diffusion immédiate**

Élections fédérales : il est temps que les femmes autochtones reprennent la place qu'elles méritent

Kahnawake, 9 septembre 2021 — Les élections fédérales qui auront lieu le 20 septembre prochain suscitent énormément d'attentes de la part des Premières Nations.

En revanche, il est important de préciser que Femmes autochtones du Québec (ci-après FAQ), n'est pas une organisation partisane. L'organisation n'a donc pas d'affiliation avec aucun parti politique et s'attarde plutôt à accomplir sa mission envers les femmes et les filles autochtones.

Les enjeux de FAQ sont nombreux et il est primordial qu'ils soient entendus par les pouvoirs publics afin d'établir une collaboration juste et équitable. Dans l'ensemble de ses priorités, FAQ demande à être consulté en amont pour que les intérêts des femmes et des filles autochtones soient entendus et réellement pris en compte.

Le respect de la mise en place du *Projet de loi C-15, Loi concernant la Déclaration des Nations Unies sur les droits des peuples autochtones* est probablement un des enjeux le plus éminent à l'heure actuelle. Peu importe les résultats des élections, il est primordial que ce projet de loi soit respecté dans son intégralité et que les lois fédérales soient adaptées en ce sens.

La mise en œuvre complète et sans délai de l'ensemble des appels à l'action de la Commission de vérité et réconciliation et des recommandations de l'Enquête nationale sur les femmes et les filles autochtones disparues et assassinées doit être adressée par le prochain gouvernement élu. Considérant les féminicides qui ne cessent d'augmenter et toutes les formes de violences disproportionnées que vivent les femmes et les filles autochtones, des campagnes de sensibilisation doivent être faites et des actions doivent être prises afin d'appuyer les femmes dans leurs démarches juridiques.

FAQ s'attend aussi à ce que le racisme et la discrimination systémique soit reconnue et que le gouvernement fédéral appui le Principe de Joyce. Les femmes et les filles autochtones font l'objet de préjugés et subissent une discrimination basée sur le sexe depuis la colonisation et cela doit cesser.

L'inscription immédiate et sans délai des femmes autochtones et de leurs descendants suite aux Jugements McIvor et Deschêneau est aussi un autre enjeu important auquel il faut remédier. Le nombre de personnes toujours en

attente d'être inscrites auprès de Services aux Autochtones Canada est inacceptable. Durant ce temps, elles sont privées des services auxquels elles ont droit.

En effet, les services doivent être culturellement adaptés afin de soutenir les femmes autochtones qui ont une grande réticence envers les services étatiques. Il doit y avoir davantage de services accessibles pour les femmes autochtones, notamment en ce qui concerne la justice adaptée.

FAQ est aussi d'avis qu'il doit y avoir plus de programmes encourageant le leadership des femmes autochtones, dans le but qu'elles soient plus intéressées et impliquées dans les milieux politiques et décisionnels. Ces programmes permettent aux femmes de devenir moteur de changements de leurs conditions socio-économiques inférieures à celles de leurs consœurs allochtones, des modèles pour celles à venir et maîtres de leur propre autodétermination.

Enfin, les enjeux de protection de l'environnement et d'eau potable doivent aussi être abordés dès l'élection du prochain parti au pouvoir. Ces grands manquements et promesses non-respectées affectent sans aucun doute la santé holistique et le mieux-être des femmes et des filles autochtones.

« Avant la colonisation, les femmes autochtones occupaient un rôle central et essentiel au bon équilibre de leurs communautés. Le prochain gouvernement élu à la responsabilité de faire connaître la réelle histoire des peuples autochtones et des femmes autochtones. Il doit travailler de concert avec les organisations autochtones et de femmes afin de déconstruire les préjugés portés envers les Premières Nations. » affirme Viviane Michel, présidente de FAQ.

À propos de FAQ

Fondée en 1974, Femmes autochtones du Québec est une organisation qui représente les femmes des Premières Nations du Québec ainsi que les femmes autochtones qui vivent en milieu urbain.

[Femmes autochtones du Québec | Femmes autochtones du Québec \(faq-qnw.org\)](http://faq-qnw.org)

-30-

Source :

Doreen Petiquay Barthold

Responsable des communications

Femmes autochtones du Québec

Business Complex, River Road

C.P. 1989, Kahnawake (Québec) J0L 1B0

[514-757-1508](tel:514-757-1508) | communication@faq-qnw.org